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ATA DA DUOCENTÉSIMA NONAGÉSIMA
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1Aos dezessete dias do mês de maio do ano de dois mil e dezesseis, no Auditório do Programa
2 de Pós-graduação em Informática da UNIRIa, no prédio do Centro de Ciência e Tecnologia da
3 UNIRIO (CCET), reuniu-se o Colegiado do Departamento de Estudos e Processos
4 Arquivísticos para tratar da seguinte pauta: 1) Avaliação de Promoção Funcional do Prof João
5 Marcus Figueiredo Assis, de Professor Adjunto VI para Professor Associado 1, referente ao'
6 interstício de 10/612014 a 9/6/2016; 2) Apreciação e aprovação do Projeto de Pesquisa da Prof".
7 Mariana Lousada, intitulado "Instrumentos avaliativos como aporte para a constituição do
8 patrimônio documental na cidade do Rio de Janeiro"; 3) Apreciação da solicitação de
9 afastamento no país, do Prof. Jair Martins de Miranda, com ônus limitado, para participar do
10 Seminário Internacional Sistema de Informação e Acervos Digitais de Cultura, entre os dias 14
11 e 16 de junho de 2016, na cidade de Curitiba; 4) Apreciação da Solicitação da Prof", Brenda
12 Couto de Brito Rocco, de afastamento no país, sem ônus para a UNIRIa, para apresentação de
13 palestra e mediação de mesa no VII Congresso Nacional de Arquivologia, a ser realizado em
14 Fortaleza, entre os dias 17 a 21 de outubro de 2016; 5) Proposta de organização do Dia
15 Internacional dos Arquivos, a ser comemorado na UNIRIa no dia 9 de junho de 2016; 6) A
16 Direção da Escola de Arquivologia solicitou apresentar informações referentes ao
17 questionamento do prof Jair Martins de Miranda, sobre o lançamento de nota da aluna Thaí ~
18 Batista. 7) Informes e Assuntos Gerais. Estavam presentes à reunião os professores Rosale cIb"
19Mattos Souza, Brenda Couto de Brito Rocco, José Maria Jardim, Eliezer Pires da Silva, Patríci
20 Ladeira Penna Macêdo, Mariana Lousada, Bruno Ferreira Leite, Flávio Leal da Silva, Jair iI\
21 Martins de Miranda, João Marcus Figueiredo Assis, Igor Silva Gak, Marcelo Nogueira de
22 Siqueira, e a representante discente Raquel Oliveira MeIo. Os professores, Luiz Kleber Gak e
23 Anna Carla Almeida Mariz, justificaram ausência. As professoras Fernanda da Costa Monteiro é....,)
24 Araújo e Priscila Ribeiro Gomes encontram-se em Licença Maternidade. Foi escolhida como ~
25 secretária da reunião a Prof" Rosale de Mattos Souza. Dando início, o Presidente da reunião <Zl-'
26 tratou dos seguintes itens da pauta identificados acima: 1) Homologação da Avaliação de V
27 Promoção Funcional do Prof. João Marcus Figueiredo Assis, de Professor Adjunto VI
28 para Professor Associado 1, referente ao interstício de 10/6/2014 a 9/6/2016. A Comissão de
29 Avaliação, composta pelos professores Flavio Leal da Silva, Brenda Couto de Brito Rocco e ~
30 Rosale de Mattos Souza, apresentou o resultado da avaliação, sendo o professor em questão ~
31 considerado aprovado, com a nota [mal: 98,0 (noventa e oito). °resultado foi homologado pelo
32 Colegiado do DEPA por unanimidade; 2) Apreciação e aprovação do Projeto de Pesquisa da
33 Prof", Mariana Lousada, intitulado "Instrumentos avaliativos como aporte para a G
34 constituição do patrimônio documental no Estado do Rio de Janeiro". A professora ~
35 apresentou aspectos fundamentais de seu projeto, como a temática, os objetivos, o aporte~
36 teórico e metodológico. A professora argumentou que irá trabalhar o processo e discussões das .
37 Tabelas de Temporalidade do Arquivo Público do Estado do Rio - APERJ. Após deliberações o
38 projeto foi aprovado por unanimidade; 3) Apreciação da solicitação de afastamento no país,
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39 com ônus limitado, do Prof. Jair Martins de Miranda, para participar do Seminário
40 Internacional Sistema de Informação e Acervos Digitais de Cultura, entre os dias 14 e 16
41 de junho de 2016, na cidade de Curitiba. O referido professor apresentou o contexto do
42 convite feito pelo órgão promotor do evento, e que será uma parceria entre a Universidade de
43 Goiás e a UNB em tomo de repositório digital, a relevância para seu trabalho e para o
44 desenvolvimento das questões por ele tratadas em suas pesquisas. A solicitação foi aprovada
45 por unanimidade; 4) Apreciação da Solicitação da Prof". Brenda Couto de Brito Rocco, de
46 afastamento no país, com ônus limitado, para apresentação de palestra e mediação de
47 mesa no VII Congresso Nacional de Arquivologia, a ser realizado em Fortaleza, entre os
48 dias 17 a 21 de outubro de 2016. A professora apresentou que houve convite por parte dos
49 organizadores do evento solicitando sua participação. Ressaltou a relevância dessa participação.
50 A solicitação foi aprovada por unanimidade; 5) Proposta de organização do Dia
51 Internacional dos Arquivos, a ser comemorado na UNIRIO no dia 9 de junho de 2016. O
52 prof. José Maria apresentou a necessidade de se pensar a organização da comemoração do Dia
53 Internacional dos Arquivos. O professor ressaltou que esse dia é comemorado em vários países.
54 Assinalou algumas temáticas possíveis de serem tratadas nesse dia, como a importância da
55 aprovação do Plano Setorial de Arquivos no apagar das luzes do governo anterior junto ao
56 CNPC, do Ministério da Cultura - Mine. Foram pensadas algumas perspectivas sobre
57 temáticas e nomes, talvez do Grupo Setorial de Arquivos do MinC, e de quem esteja à frente do
58Arquivo Nacional à época. O professor sugeriu ainda que as instâncias da área de Arquivologia
59 da Universidade se encontrassem numa reunião para efetivar essa comemoração em conjunto.
60 Foi ressaltada ainda a importância da data para a área e o protagonismo da UNIRIO na
61 promoção dessa comemoração em âmbito nacional desde o ano passado; 6) A Direção da
62 Escola de Arquivologia solicitou apresentar informações referentes ao questionamento do
63 prof. Jair Martins de Miranda, sobre o lançamento de nota da aluna Thais Batista. Ao ser
64 dada a palavra ao prof Flávio Leal da Silva (Diretor Substituto da Escola de Arquivologia),
65 para relatar o assunto, uma vez que a prof', Anna Carla Mariz (Diretora da Escola) estava
66 ausente participando de banca em concurso público para docente na UFF, o prof. Jair Martins
67 pediu a palavra para pronunciamento. Em sua fala fez duas observações que, segundo ele,
68 deveriam ser anteriores ao pronunciamento do prof. Flávio Lea1. A primeira delas era a d
69 necessidade de que o ponto de pauta fosse corrigido, considerando que o que ele encaminhar
70 não seria um pedido de esclarecimento, mas uma denúncia de crime cometido pela Diretor
71 Anna Carla. A segunda fala considerou que o assunto em pauta não deveria ser tratado pelo
72 colegiado, tanto em função da ausência da prof", Anna Carla, pessoa diretamente afetada pela
73 matéria, quanto pelo teor do próprio assunto, uma vez que a matéria é objeto de Processo
74 Administrativo. Nesse sentido pediu que o assunto não fosse discutido, abrindo portanto a
75 necessidade da deliberação do Colegiado. Retomando a palavra, o prof Flávio Leal disse que
76 entendia existir um problema sobre a responsabilidade imputada exclusivamente à prof Anna
77 Carla, uma vez que a decisão sobre a matéria em pauta decorria de uma discussão prévia entre
78ela e o seu Diretor Substituto. Portanto o que quer que se pretendesse imputar à professora seria
79 igualmente imputado a ele. Afirmou que, nesse sentido, a ausência da professora Anna Carla
80 embora pudesse trazer algum tipo de prejuízo, não nos impediria de discutirmos a matéria.
81 Falou ainda que, ao contrário do que pensava o prof Jair Martins, era exatamente pela
82 importância e sensibilidade da matéria, e pelos efeitos dela decorrentes em nossas práticas
83 cotidianas como docentes, que essa deveria ser discutida nesse Colegiado. Ponderou, no
84 entanto, que, talvez, em função do curto. espaço de tempo ainda restante como teto dessa
85 reunião, fosse necessário termos uma reunião exclusivamente para a questão. Nesse sentido
86 abriu-se uma segunda questão a ser deliberada pelo Colegiado. Em seguida a palavra foi
87 passada ao prof. José Maria Jardim, que destacou a gravidade do tema em discussão. ASSinalOU~
88 que a área de Arquivologia da Unirio, formada pelo Departamento, Escola de Arquivologia e
89 Programa de Pós-Graduação conta com uma imagem positiva, construída com muito esforço e
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90 que deve ser preservada. Afirmou ainda esperar que, independente dos desdobramentos sobre a
91 situação relatada, fora da instância do Departamento, é necessário termos a clareza do que
92 representa um Departamento em nossa estrutura universitária. Frisou a necessidade de se
93 empoderar o Departamento, garantindo-lhe a condição de espaço institucional e democrático do
94 corpo docente para a tomada de decisões e, tanto quanto possível, para as resoluções dos
95 problemas e divergências, quanto a procedimentos que norte iam a atuação docente. Afirmou
96 que mediante a atuação do Departamento e do Colegiado eventuais problemas poderiam ser
97 gerenciados de modo a evitar situações como a relatada. Ressaltou que o Colegiado não seria o
98 fórum para deliberar sobre o tema, mas que a discussão a respeito seria fundamental para se
99 tentar evitar situações semelhantes no futuro. Retomando a palavra ao prof. Flávio Leal, este
100 lembrou que, entre outras questões que justificavam o seu entendimento sobre a matéria a ser
101 discutida no Colegiado, estava exatamente uma dessas dimensões, já que, no seu entendimento,
102 parece não ter havido a formalidade necessária de encaminhamento do pedido de processo de
103 denúncia pelo Departamento. Nesse sentido o prof Jair Martins argumentou que tais trâmites
104 teriam sido obedecidos. O prof. João Marcus disse ter tentado, juntamente com a Prof', Rosale
105 de Mattos Souza, como Chefia do Departamento, resolver o assunto de maneira conciliatória,
106 mas não obteve sucesso. Assim como o prof. Flávio Leal o prof. Jair Martins disse ter estado à
107 disposição para um diálogo todo o tempo. Tomando a palavra o prof Eliezer Pires manifestou-
108 se sobre a sabedoria das palavras do prof. José Maria Jardim, mas disse ter o entendimento de
109que o que teria justificado a abertura do processo (matéria em questão) era um indicativo claro
110 de que o prof. Jair Martins teria esgotado todos os canais possíveis de conciliação, não lhe
111 restando outro caminho que não o tomado. A representante discente, Raquel Melo manifestou
112 preocupação com a matéria, pois tinha a percepção de que esta afetava aos alunos, o que foi
113 contestado por diversos professores, apontando que essa matéria volta-se primordialmente para
114 a estrutura organizativa interna da Universidade e que não está relacionada diretamente com a
115 aluna citada neste item de pauta. Nesses termos, após deliberações e votação, foi aprovada a 2a
116 proposta que, considerando a importância e sensibilidade da matéria, assim como os seus
117 desdobramentos, seria necessária uma reunião extraordinária para debatê-Ia. Será marcada uma
118 reunião extraordinária em período próximo; 7) Informes e Assuntos Gerais: a) O Prof
119 Eliezer falou da participação da profa. Mariana Lousada no PPGARQ e que solicitou aos
120 alunos e ex-alunos do mestrado uma auto avaliação do curso nos seus quatro anos de existência;
121 b) Profa. Patrícia Penna convidou a todos para participação de palestra a ser ministrada pelo
122 Prof. Abner Soternos hoje, no Auditório Paulo Freire, sobre "Informação, documento e
123 Comissão da Verdade"; c) Prof', Rosale M. Souza lembrou a todos da Mesa Redond
124 "Classificação e Avaliação de Documentos em Arquivos", desenvolvido no âmbito de seu
125 Projeto de Extensão "Comunicação e Marketing da Arquivologia". Convidou os docentes
126 discentes para participarem. A Mesa irá ocorrer no dia 19.05.2016, no Auditório Paulo Freire, a
127 partir das 18h.; d) Prof." Brenda Rocco convidou para a palestra da Prof." Rosely Rondinelli
128 "Diplomática e Arquivologia na era digital: a interdisciplinaridade em petabyte", que irá
129 ocorrer no dia 1° de junho próximo, no Auditório Paulo Freire, a partir das 18h, como proposta ~
130 de seu projeto de extensão DGARQ; e) Prof. José Maria Jardim, apresentou informe da
131 Câmara de Pesquisa e Bolsas lembrando dos prazos para participação na Semana de IntegraçãoY
132 Acadêmica da UNIRIO. Essa irá ocorrer entre os dias 17 e 21 de outubro; f) A representante
133 discente do DACAR, Raquel Mello, informou que o prazo para envio de trabalhos completos
134 do XX ENEARQ será prorrogado para o dia 22 de maio; informou ainda que irá promover uma ~
135 Mesa Redonda, no dia 31.05.2016, sobre Arquivos Pessoais, tendo como convidadas a Prof',
136 Patrícia Penna, a Prof'. Luciana Heymann, da FGV, e Juliana Amorim, da Academia Brasileira
137 de Letras - ABL, O evento será realizado no Auditório Paulo Freire; às 18h. g) O Prof. João
138 Marcus F. Assis aproveitou para lembrar aos professores que tiverem interesse, que se
139 apresentem para auxiliar na avaliação de trabalhos para o Enearq. Nada mais havendo a tratar, o
140presidente declarou encerrada a reunião, da qual eu, Rosale de Mattos Souza, na qualidade de
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141 secretária ad hoc, lavrei a presente ata que foi lida e aprovada por todos e que vai assinada pelo
142 presidente da reunião e pelos demais membros do colegiado presentes. Rio de Janeiro,
143 dezessete dias de maio de dois mil e dezesseis.

João ar us Figueiredo Assis
P esidente)

Rosale de Mattos Souza
(secretária ad hoc)
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Marcelo gueira de Sique a

Mariana Lousada Patrícia Ladeira Penna Macêdo

/ Jair Martins de Miranda
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jt' RaqUeiOiiveira MeIo

(Representante discente)
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